

Quartier latin : C'est un ouvrier soviétique que le magazine Time place à la une d'une de son édition du 16 décembre 1935. Pourquoi ?

14-10-2014

avec

-

Cet ouvrier au regard direct est Alekseï Grigorievitch Stakhanov (1905-1977).

-

Lors d'un concours organisé par le Komsomol le 31 août 1935, ce mineur russe aurait accompli quatorze fois la norme en vigueur dans l'extraction du charbon : 102 tonnes en 6 heures de travail.

-

Son exemple, dont l'authenticité est aujourd'hui mise en doute, est présenté par la propagande soviétique comme un modèle à suivre.

-

Sa célébrité traverse si vite les frontières que le magazine américain Time le présente en couverture le 16 décembre 1935, une semaine après

le sous-secrétaire d'Etat américain Philips et précédant la chanteuse d'opéra norvégienne Kirsten Flagstad.

-

Il occupe ensuite différents postes de responsabilité dans l'industrie minière.

-

Stakhanov est élu député du premier Soviet suprême, abondamment décoré, et jamais inquiété, malgré les purges, jusqu'à sa retraite en 1974

-

En URSS, le dernier dimanche d'août fut déclaré en son honneur « Journée du mineur de charbon ».

-

Et grâce au stakhanovisme, un mot formé à partir de son nom, le mineur héroïque est assuré de demeurer dans l'Histoire bien plus longtemps que ceux qui l'ont canonisé !